



Confédération mondiale Mornese (Italie) Anciens élèves des Filles de Marie Auxiliatrice  
Via Gregorio VII, 133/B 00165 Roma, Italie  
Téléphone 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 [www.exallievmfma.org](http://www.exallievmfma.org)

## Faites revivre le don qui est en vous

Aujourd'hui, nous aimerions réfléchir avec vous sur un aspect qui marque votre identité d'Anciens, d'Anciennes Elèves des FMA. Et nous le faisons en nous attardant sur les paroles que le Pape Paul VI vous a adressées le 16 août 1972, à Castelgandolfo, lors de la célébration du Centenaire de l'Institut FMA. A cette occasion, le Pape, s'adressant aux Anciens Elèves, a déclaré: « *Vous avez eu un don, une grâce de Dieu que vous devez conserver et maintenir* ».

C'est un don reçu, donné à chacun e de vous simplement parce que vous êtes arrivé.e.s – tous et toutes, sans distinction - dans une maison des FMA par un plan de Dieu.

La certitude de cette Grâce nous conduit à envoyer, comme saint Paul à son disciple Timothée, une invitation : ***Ravivez le don qui est en vous.***

Arrêtons-nous ensemble sur les paroles du Pape et analysons son invitation en trois moments :

### 1. Prendre connaissance du don reçu

La première étape à franchir est **de réaliser** que vous avez reçu un don : quelque chose de beau, de bon, de précieux, de grand. Paul VI lui-même nous aide à mieux comprendre.

Il disait : « *Vous devez être fiers de cette école, pour cette formation : vous avez modelé vos âmes sur l'exemple de la Sainte Vierge, en vous préparant à la vie dans une atmosphère de sérieux, de sérénité et de joie. Aujourd'hui, vous en récoltez les fruits et vous réaliserez, avec une joie intime croissante, le bien que vous avez reçu.*

Il suffirait de faire un peu silence et de regarder en arrière pour se rendre compte que c'est vraiment le cas. Ce serait bien d'écouter toutes les personnes présentes ici pour nous étonner; elles confirmeraient cette réalité de mille façons différentes. Le premier étonnement, prenez-le, maintenant, dans le silence qui vous habite (pause de silence).

Tant de souvenirs et combien de gratitude pour l'attention reçue, pour l'accompagnement vécu dans la croissance, pour l'aide trouvée. Sr Piera Cavaglià écrit : « *Reconnaître signifie se rendre compte du don reçu. Donc, c'est la conséquence d'une attitude d'attention, de réflexion, de reprise, d'une expérience pour découvrir de combien de dons elle est tissée. Remercier, c'est se souvenir du cœur qui n'oublie pas ce qu'il a reçu. De là jaillit l'expression de gratitude qui « s'élève du cœur » et nous fait ressentir de l'affection pour celui qui a donné* ».

Et ce don reçu a un nom : *le charisme salésien mornésien*. Un don qui nous a été donné, qui nous a été confié et qui, aujourd'hui, est entre vos mains.

## 2. Un don à conserver

Le Pape Paul VI dit que le don est « *une grâce à conserver* ». Après avoir réalisé que nous avons un don aussi précieux en nous, nous ne voulons pas le perdre, au contraire nous travaillons dur pour le protéger, pour le garder, le préserver, le sauvegarder, le défendre. Tout un engagement de soin joyeux fait d'attention, de considération, d'approfondissement, d'affection, d'amour et de dévouement. Une attitude maternelle qui nous rend résilients et créatifs, pour que le don qui est en vous grandisse et porte du fruit, soit fécond.

## 3. Un don à garder et à donner

Le pape François dit : « *Un don ne s'achète pas, il ne s'échange pas, il ne se vend pas : il se reçoit et se donne* »

Le don, le charisme, se maintient s'il se développe, s'approfondit s'il s'incarne dans le temps et dans l'espace, s'il se répand grâce à la joyeuse gratitude avec laquelle chacun.e de nous et vos Fédérations l'accueillent, le répandent, le rendent visible.

Saint Paul nous rappelle que **le don doit être ravivé**. Le verbe qu'il utilise est intéressant : raviver c'est-à-dire « *donner vie à un feu* ». Le feu est rallumé, égayé, vivifié, ranimé. Le don est un feu qui ne se nourrit pas tout seul: il meurt s'il n'est pas maintenu en vie, il s'éteint si les cendres le recouvrent. Si tout reste tel quel, le don disparaît.

Matthieu nous envoie cette invitation : « *Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement* » (Mt 10, 8). Chacun.e de vous est appelé.e à dire, surtout avec sa vie : « *J'ai reçu gratuitement et donc je dois donner gratuitement* ». Il/elle est invité.e à reconnaître la gratuité qui l'a atteint.e et à répondre par la gratuité ce à quoi sa vie s'ouvre maintenant. Le don d'être Ancien, Ancienne Elève des FMA est appelé à s'étendre, à se faire connaître, afin que beaucoup d'autres puissent le recevoir et en profiter.

Quelques questions: Qu'avez-vous fait du don reçu ? Est-il caché? Votre famille, vos amis, vos collègues l'ont-ils reçu ? Comment se propage-t-il dans votre quartier, dans votre travail ?

Ressentez comme vôtre, encore aujourd'hui, le souhait que Paul VI lui-même vous avait adressé à Castelgandolfo :

*« Faisons en sorte que cet engagement, ravivé dans des rencontres fraternelles... perdure toujours en vous, avec l'enthousiasme des premières années, mûri de l'expérience quotidienne. Nous espérons sincèrement que, dans les différentes voies de la vie qui vous ont été ouvertes par la main mystérieuse et bonne de la Providence, dans la famille, dans votre profession, dans votre travail, vous vous appliquerez pour rester toujours fidèles aux idéaux chrétiens, et pour vous rendre des apôtres convaincus et des entraîneurs, pour la construction d'un monde plus juste et plus sain, selon les instructions confiées par le Concile aux laïcs (Paul VI, Castelgandolfo 16-081972).*

25-06-2022

Sœur Gabriela Patiño O.  
Déléguée Mondiale des Anciens Elèves FMA